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Com fulcro no artigo 177 do Regimento Interno desta Casa de Lei, requeiro à Mesa Diretora, ouvido o
Soberano Plenário, que seja encaminhado este Requerimento a Secretária do Meio Ambiente para saber
quais indústrias no Estado de Mato Grosso utilizam as substâncias químicas mercúrio e cianeto (líquido ou
gasoso)? E como é fiscalizado pela SEMA a utilização dessas substâncias químicas nas indústrias? Informar
as empresas de for discriminada e a existência de protocolo de atuação.

JUSTIFICATIVA

O pedido de informação se dá em virtude de inúmeras reclamações que tem chegado neste gabinete a
respeito da recorrente utilização das substâncias químicas denominadas mercúrio e cianeto (na forma líquida
ou gasosa), os quais são utilizadas diretamente nas indústrias para separação de substâncias químicas.

Insta ressaltar que os dois produtos agridem o meio ambiente e são altamente tóxicos. Terras, rios e lagos
ao redor do garimpo podem ficar estéreis por tempo indeterminado, conforme estudos da Universidade do
Estado de São Paulo - UNESP (fonte: https://www2.unesp.br/Home/costsa_ses/20110610_084213.PDF).

Segundo o Professor da Universidade do Estado do Amazonas, Pedro Rapozo:  “O mercúrio é um
componente químicos que bioacumula, da mesma forma que o cianeto, e a consequência disso vai gerar
inúmeros impactos na população humana”.

Cabe ainda alertar que o consumo dessas substâncias ou mesmo a exposição aos referidos compostos
químicos podem levar o ser humano a ter os seguintes sintomas como sonolência, tontura, náuseas, se a
exposição for leve; no caso de ser moderada pode apresentar convulsão, vômito, cianose e perda de
consciência por curto período; e se a exposição for intensa o atingido pode entrar em coma profundo, pupilas
dilatadas e não reativas, deterioração da função cardiorrespiratória até o falecimento.

Dessa forma, é indispensável que a Secretaria do Meio Ambiente acompanhe a utilização dos respectivos
elementos químicos, bem como divulgue o protocolo de ações para informar a sociedade dos malefícios
causados pela utilização indevida das respectivas substâncias e consequentemente fiquem atentos aos
sintomas em caso de contato.

Nesse norte, apresento este Requerimento de Informações, contando com apoio dos demais Pares para sua
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aprovação, bem como com uma resposta célere por parte da Secretaria do Meio Ambiente do Estado de
Mato Grosso.

 

Edifício Dante Martins de Oliveira
Plenário das Deliberações “Deputado Renê Barbour” em 07 de Fevereiro de 2024

 

Janaina Riva
Deputada Estadual
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